

# 低侵襲で安全な医療を実践する 脳神経外科専門病院

医療法人社団英明会 大西脳神経外科病院（明石市）理事長・院長 大西 英之



大西英之院長は、米ベスト

ドクターズ社より、

2008年～2009年、

2010年～2011年、

2012年～2013年、

2014年～2015年、

2016年～2017年と

5回連続でベストドクター（Best Doctors in Japan）の一人として選ばれています。またティーベック社より、2014年～2017

ドクターオブドクターズネットワークの優秀専門臨床医としての認定も受けております。優秀

専門臨床医推薦基準は「評議員本部からも信頼がおける高いレベルの専門性を有すること」「人間味豊かで患者の立場にたつた治療を行えること」「現役の臨床医であること」そして選考基準は「評議員全員が選考」「評議員一人でも反対があつた場合選考されない」だそうです。大西院長にお話を伺いました。

最近の医療界の動きはどうですか。

大西 医師の働き方改革が言われていますが、今まで特に急性期の医

大西 明石駅前に開院した大西脳神経外科クリニックは単体ではまだ赤字ですが、明石駅は明石市の東端にあり、東部の患者さんが増えてきています。そして必要な方は病院の方で手術をされますので、総合的にはプラスになっています。

大西脳神経外科病院は2000年に82床で開院しましたが、2013年に南館を建てて急性期病棟を40床増床して122床になりました。2017年に回復期病床31床を増床、計153床の病院になりました。この5年間で倍近くの規模の病院になったことになります。

またこの5年間は、2つの国際学会を開催したり、日本の臨床脳外科学会全国学会を主催したり、結核病学会全国学会を主催したり、結構忙しく活動してきました。昨年はクリニックを開院しましたし、毎年大きなイベントがありました。今年はクリニックを開院しましたし、毎年大きなイベントがありました。今年はハード面での特別なイベントがないので、この5年間を振り返って、今後の5年間をどうしていくのかを考える、振り返りの1年になりました。

今年はハンド面での特別なイベントがないので、この5年間を振り返って、今後の5年間をどうしていくのかを考える、振り返りの1年になりました。

「レジデンント」という言葉がありますが、これは「レジデンス（住宅）」から来ています。病院に住み込みで勉強する医者といつた発想です。若い時は、専門医になるまではそれでいいと思っていた。アメリカではドクターは独立していく、いくつかの病院と契約して手術を行えばドクターズフリーが入ります。日本でもせめて専門医になつたら、給与を上げるようなメリハリも必要です。年功序列のような給与システムは医療界には合つてないと思います。

職員に対し、今年1年間の活動方針を入社式で話をしたのです。が、大きな目標として「スマートな医療」を掲げました。スマートな医療とは、医療の質の向上、病院経営の改善、職員の卒後教育を3つの柱としています。

医療の質の向上はどこでも言われていると思いますが、医療の安全部門の面からも言えると思います。医療廃棄物の問題も大きいです。最近は瓶の点滴などはなくなりましたが、医療に使用したものを使っているにはかなりの費用がかかります。小さな金額でも年間になると大きな何千万円という数字です。

光熱費や事務用品、コピー代などもバカになりません。ささやかなことですが、病院全体で意識を持つことが重要だと思います。

入っていく傾向にあるので、勝ち組に入っていますが、いかなくてはなりません。そのためには、低侵襲な医療を常に新しく開拓していくなくてはなりません。当院で新しい方法を開発していくのだというくらいの気持

ちでやつて欲しいと思っています。病院経営の改善に関しては、おかげさまでずっと黒字でやつてきていますが、高齢化社会になると医療費が上がつてくることはどうしても避けることができません。その中で医療経済を無視することはできませんから、何をしたらいいのか。無駄のない医療を心掛けるといふことです。例えばある高齢の患者さんのお薬手帳を見てみると、内科で3～4種類の薬、整形外科で腰痛に貼り薬の他3～4種類、脳卒中で抗血栓薬などをもらい、頻尿なので泌尿器科で薬をもらい、眠ないので睡眠導入剤をもらっている。合計20種類近くの薬をもらっている人は珍しくありません。

当院は脳神経外科の専門病院ですから、脳腫瘍、脳梗塞や脳出血、クモ膜下出血などの脳卒中、頭部外傷や脊椎・脊髄損傷あるいはアルツハイマー病や脳血管性痴呆症、パーキンソン病などの治療を、最新の設備と最高のスタッフで最善の医療を目指していきます。また、市民公開講座や高齢者大学などを通じて脳卒中や成人病の予防に対する知識の普及、脳ドックを中心とした検診システム、半身不随や言語障害に苦しんでいる人々のリハビリテーションや社会復帰への援助、痴呆性老人や寝たきり老人の介護などフランソスロピーの精神に則った活動を通じて、人々の健康と社会福祉に貢献していきたいと考